



イマジン ロータリー

自律こそ和

初代会長／故 平澤 善四郎 筆

国際ロータリー第2540地区

秋田中央ロータリーカラブ会報

TEL(018)831-3331 FAX(018)831-3332

URL:<http://akitachuo.sakura.ne.jp>

E-mail:akitachuo@rio.odn.ne.jp

2022～2023
RIテーマ

イマジンロータリー

本年度クラブテーマ 「以和為貴」 和を以て貴しとなす

創立:1991年7月13日

会長/湊 修

幹事/熊谷 健司

会報広報委員長/熊谷 健司

■例会日/毎週金曜日12時30分 ■例会場/ホテルメトロポリタン秋田 ■事務局/秋田市中通7丁目2番1号 ホテルメトロポリタン秋田内

第1419回(今年度第9回)例会 2022年10月7日(金)

【会長の時間】

会長 湊 修



バナー交換

阿部会員から米山記念奨学事業についてお話ししていました
だきました。ありがとうございます。

なぜ日本人ではなく海外の人を対象とした奨学金なのか
と思っていましたが、調べてみると、1952年に東京ロータリークラブで始められた当時、今後日本の生きる道は平和
しかない。それをアジアに、そして世界に理解してもらう
ためには、一人でも多くの留学生を迎え入れ、平和を求める
日本人と出会い、信頼関係を築くこと。それこそが日本の
ロータリーに最も相応しい国際奉仕事業ではないかとい
う思いが事業創設の背景にあったようです。

民間外交として世界に平和の種を蒔くというのが考えと
してあります。

先日ミンジーさんがアルバイトしているナカイチのレス

トランにたまたま行ったのですが、とても楽しそうに働いているのを見て大変感動しました。

一緒にいた方々にミンジーさんを紹介すると、日本語もとても流暢で、全く違和感を感じなかったと皆さん驚いていました。

米山奨学生に求められる学業に対する熱意や努力、異なる言語、文化、習慣などを理解する努力。

人間関係における円滑なコミュニケーションを築き、自己の確立と他者を受け入れる柔軟な姿勢を持つという3つの事をまさに実践されていると感じました。

来週は秋を食する例会です。

会員の親睦をさらに深められたらと思っております

多数の方に参加していただけますようよろしくお願ひします。

本日の会長の時間は以上です。

ありがとうございました。

【お客様】 釧路北RC 菊池 美恵子 様

【幹事報告】

通信

*ガバナー事務所

- ・10月のロータリーレート 1ドル=145円
- ・ロータリーリーダーシップ研究会「パートII」案内
日時 2022年11月27日（日）9：30～16：30
会場 秋田テルサ

【出席報告】

例会日	会員数	出席数	欠席数	出席率	メークアップ
10月7日	40名	26名	14名	65.00%	3名
9月30日	40名	28名	12名	70.00%	1名
9月11日	40名	29名	11名	72.50%	0名

【米山記念奨学委員会の時間】

スピーチ:阿部米山記念奨学委員長

ロータリー米山記念奨学事業は、日本のロータリーが作り育てた独自の事業で、34地区、全地区が参加する多地区合同プロジェクトです。

1952年に事業が始まって以来、一貫して、日本で学ぶ外国人留学生を支援しています。

「公益財団法人ロータリー米山記念奨学会」というのは、この事業をおこなうために、日本のロータリーが協同して運営する奨学財団で、財源はすべてみなさんからのご寄付で成り立っています。

この奨学生の最大の特長は「世話クラブ・カウンセラー制度」です。今はコロナで難しい部分もありますが、米山奨学生にはロータリー活動に参加してもらい、交流することを大切にしています。

終戦翌年の1946年、“日本のロータリーの父”と呼ばれる 米山梅吉氏が亡くなりました。

3年後の1949年、戦争のため解散を余儀なくされていた日本のロータリーが、国際ロータリーへ復帰します。

そして1952年、東京RCが「米山基金」の構想を発表しました。これは、アジアから優秀な学生を招いて学費を援助し、二度と戦争の悲劇を繰り返さないために“平和日本”を肌で感じてもらいたい、というものでした。

この「米山基金」が、わずか5年で日本の全ロータリークラブの共同事業となり、1967年には財団法人ロータリー米山記念奨学会が設立されました。

米山奨学事業は、日本のロータリーが独自の活動として発案し、発展してきました。当然、国際ロータリーのプログラムではないので、RIで取り上げられることもありませんでした。

2004年11月のRI理事会では、「奨学生の授与を通じ、世界理解と平和に貢献されている財団法人ロータリー米山記念奨学会を称賛する」とされ、ロータリー米山記念奨学会が「多地区合同奉仕活動」(現在は多地区合同活動)の手続きを取ることにより、ロータリーの名称やロータリーマークを今後も引き続き使用することを認める、ということが決議されました。

2007年には全34地区からの同意を得て、RIの定める多地区合同活動として、すべての手続きを完了しました。

そして2014年1月のRI理事会では学友の定義が拡大され、米山学友も「ロータリーの学友」となりました。これを受けて、2016年のソウル国際大会には世界中から多くの米山学友が集まり、ロータリーファミリーの一員として参加したのです。

米山は、外国人留学生を対象とする民間の奨学生では、国内最大規模です。

2022学年度は、日本全国で898人(前年度910人)が採用され、各ロータリークラブでお世話をいただいています。累計では世界129の国と地域から2万2,875人を支援しています。

累計では中国、韓国、台湾が多いですが、ここ数年でベトナムからの留学生が急増しており、現役奨学生の中では中国に次いで多くを占めています。

米山奨学生の採用は、全国統一の基準があります。

「将来の目標・留学の目的がきちんとしているかどうか」

「交流への熱意があるかどうか」

「人柄の良さ」

「コミュニケーション能力の高さ」

2540地区では今年度、10人の奨学生を受け入れています。

出身国・地域は、ベトナム、マレーシア、タイ、モンゴルです。

2540地区の個人平均寄付額9,089円のうち、普通寄付金は平均3,693円、全国平均は4,920円。また、特別寄付金は5,395円、全国平均は11,051円でした。

巣立った奨学生のOB組織、米山学友会は日本に33、海外に9つあります。

それぞれ、親睦を深めたり、自主的に社会奉仕活動をしたり、ロータリーの活動に協力したりしています。

最近の例を紹介します。

今年4月、アメリカ在住の米山学友から突然「米山奨学会に寄付したい」というメールが奨学会に送られてきました。メールの主は、今から60年前の奨学生、中国出身の周順圭(しゅうじゅんけい)さんです。

周さんは5月に事務局を訪問し、50万ドルの寄付を表明しました。

「僕は中国と日本、アメリカの教育機関に寄付をしています。人生でお世話になったこの三つの国に仲良くしてもらいたいし、そのためには若者にもっと交流してほしいという気持ちがあるからです」

このように語ってくださいました。

今後も、米山記念奨学生との交流、そして多くの寄付をお願いいたします。



information

『10・11・12月の例会プログラム予定』

10月7日 米山記念奨学委員会の時間
スピーチ：阿部米山記念奨学委員長
理事会報告 インフォメーション
14日 祝日週の休会
21日 例会変更：秋を食する例会 会場 津ねや
28日 フリートークタイム
理事会報告 インフォメーション

11月4日 祝日週の休会
11日 例会変更：地区年次大会
開催日 11月12日（土）・13日（日）

18日 ロータリー財団委員会の時間
理事会報告 インフォメーション
25日 祝日週の休会

12月2日 年次総会
9日 S・A・Aの時間
16日 フリートークタイム
理事会報告 インフォメーション
23日 例会変更：
18日(日)クリスマス家族例会
30日 特別休会

10月のお祝い

- 会員誕生祝 ● 3日 井上 浩司 会員 8日 石川 正美 会員 30日 半田 雅之 会員
- 夫人誕生祝 ● 8日 藤村 ゆき ご主人 20日 田宮 一 ご夫人 22日 小林 瑞樹 ご夫人
22日 熊谷 健司 ご夫人 25日 大嶋 健 ご夫人 30日 長門 孝一 ご夫人
- 結婚記念日 ● 14日 半田 雅之 ご夫婦 35年 翡翠婚式 25日 大嶋 健 ご夫婦 17年
27日 熊谷 健司 ご夫婦 15年 水晶婚式 29日 渡部 信子 ご夫婦 28年

ニコニコ NEWS

辻 匠人 会員

皆の支えのおかげ様で何とか次年度の体制で当会を運営できます事に感謝いたします。
ありがとうございます。(5口)

田宮 一 会員

紅葉おりて来ました。新米出ました。「きりたんぽセット全国発送」今年も始めさせて頂きます。食材、調味料、包装資材、血圧、血糖値全て上がりました。泣きながら値上げ致しました。「金に糸目をつけない方」ご注文お待ち申し上げ、本日『リーフレット』ポストにお入れしました。宜しくお願ひ致します。(サマージャンボ当選金の一部)

岩崎 和匡 会員

明日10／8は角ハイボールの日です。今年で85才になる角瓶。連休のお友に是非！！。(1口)

藤村 ゆき 会員

○あと少しで今年の稲刈りが終了します。チラシを入れさせて頂きました。新米をどうぞよろしくお願い致します。
○ゴルフコンペもチラシを入れさせて頂きました。どうぞご参加下さい。(2口)

中村 瑞樹 会員

SAAのくせに、本日13:15より諸用あり早退しますのでニコニコします。10月に入り、ようやく通常業務が出来ようになり、平凡はいいなあと思う今日この頃です。(1口)